

La voix du Dieu créateur

La prophétie d'Isaïe dit tout du projet du Père en annonçant un messie, son serviteur, ayant toute sa faveur, lumière des nations pour la justice et le droit, doux et non violent.

Et voici que Matthieu dans son évangile nous relate cet évènement historique pour l'humanité : la voix de notre Dieu créateur se fait entendre (cf. aussi transfiguration).

Avant cela, Jean résiste à baptiser Jésus, il ne croit pas tout à fait en l'humanité de Jésus, nous non plus parfois. Jésus sait qu'il doit passer par toutes les étapes de la vie, c'est « ajusté » à la volonté de Dieu. Jésus est plongé dans les eaux du baptême.

C'est alors qu'une voix se fait entendre, sans doute perçue par les témoins pour arriver jusqu'à nous. On pourrait traduire : « Celui-ci est mon Fils très cher, mon Trésor ». Matthieu dira un peu plus loin : « Là où est ton trésor là aussi sera ton cœur ». Jésus vrai homme, vrai Dieu, le cœur du Père ! Nous sommes pris d'un éblouissement soudain, à la découverte d'un projet fou. Jésus va tout réconcilier avec Dieu en nous entraînant derrière lui, création nouvelle, contagieuse d'amour désintéressé, un amour plus fort que toutes nos peurs, nos mesquineries, prétentions, manipulations, violences, haines. Tellement improbable !

La vérité, éclatera avec la résurrection de Jésus et ouvre pour tous les temps et toutes les tempêtes, un chemin d'espérance et d'audace paisible. La guerre, la violence ? Par cette voix entendue ce jour-là, Dieu dit non ! Ça n'est pas son choix, « il ne brisera pas le roseau qui fléchit, il n'éteindra pas la mèche qui faiblit... » et Jésus proclamera de répondre par l'amour de nos ennemis. C'est le mode de vie de Jésus, sans cesse à redécouvrir dans les évangiles : offrir aux déshérités le service de la charité et finalement lors de sa passion opposer aux agresseurs un assourdissant silence pacifique qui crie Dieu et dépasse la frontière de la mort : résurrection.

L'amour de Dieu s'exprime dans la lumière comme dans les ténèbres de nos vies pour dessiner un avenir commun de paix et de justice.

Hugues